
  

平成28年度 緑をつくる部会活動報告 

                                                                  

                                               一二三富の会 緑をつくる部会 

 

１  活動の概要 

 1) 部会登録会員数：28 名（内、正会員 14名、活動会員 16名） 

 2) 活動項目 

  ① 坂戸市からの公園管理委託業務…地区内４公園の低木植栽の剪定管理 

  ② 坂戸市からのレク施設（どんぐり公園）の除草、清掃など管理業務及びボランテ 

ィア活動としての花壇の管理 

  ③ 坂戸市堀込地区“一二三の森”の整備事業（第 3年次）の実施                      

     なお、この事業は林野庁の森林･山村多面的機能発揮交付金、ならびに公益財団法

人サイサン環境保全基金の助成を受けて実施。 

  ④ その他、自治会館周囲の除草、森の勉強会の実施、門松作りへの協力など 

 

２  活動実績 

1) 坂戸市都市公園（４か所）の受託管理業務 

  ① 清水町公園、柳町南公園、柳町北公園、鎌

倉町公園について、春秋の 2回の低木植栽

の剪定作業を実施した。 

  ② この業務は、実参加者数 1７人、延員数 42 人 

であり、有償作業として日当を支給した。 

  ③ 受託業務は特に問題もなく計画どおり順調 

に行われた。 

2)坂戸市レク施設（どんぐり公園）の受託管理 

業務及びボランティア活動 

① 除草、清掃、植栽管理は通年で 11回実施

した。このうち春秋の 2回は有償として 

日当を支給し、他の 9回は無償ボランティ

ア活動として実施した。 

 ② 11回の作業に参加した実員数は 15名であ 

り、延員数では 90 人であった。 

 ③ 花壇の花苗は、市環境政策課より 6月と 

10月の 2回（各 200本）支給を受けると 

ともに、自己資金でチューリップ球根も補 

充した。 

 

6 月清水町公園の剪定された藤棚 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 月どんぐり公園花の植替え 

 

 

 

 

 



  

④ 花壇の水遣りについては、公園近隣の会員６名により年間を通じて一週間毎の輪

番制で実施した。 

⑤ その他、近隣在住の会員による日常的な公園清掃整備に対して貢献があった。 

⑥ 当施設の受託管理業務も計画通り良好に行なわれた。  

3) 一二三の森整備事業 

  ① 事業の内容 

     当事業は３年計画で市内堀込地区にある対象林（面積 0.6ha）を整備し、最終的 

に市から“市民の森”の指定を受け、一般市民の憩いの場として開放することを 

目的にしている。当年度はその 3年目であり実施内容は下記のとおりである。 

  ・森全体の笹竹および下草の苅込整備 

 ・桧林の間伐と伐採材の活用・・・用材化してテーブル、ベンチへの利用 

  ・伐採材のチップ化とその敷き込みによる遊歩道の整備 

  ・林相改良のための広葉樹苗木の植樹（クヌギ、コナラ 50本） 

  ・伐採桧株の一部抜根工事 

  ・隣接地所有者から管理依頼を受けた用地の整備（約 400㎡） 

  ② 作業の実施回数と参加員数 

     年間を通じて作業回数は 30回であり、参 

加実員数は 20名、延員数は 297人であっ 

た。 

  ③ サイサン環境保全基金からの助成金 

助成金額（465,467 円）は全て一般経費に 

充当、使途は、チェーンソー、防音シー 

ト、苗木などの購入、製材及び伐根工事外 

注費、チッパーレンタル料、講師謝礼など 

である。 

  ④ 林野庁の交付金（96,000 円） 

     交付金は全て人件費に充当、30回の作業 

日のうち 7,8月の 3回を支給対象とし対象 

参加者 14名に 102,000 円の報酬(不足分を 

自己資金で補充)を支給した。 

  ⑤ 成果   

   ・森全体の整備事業である、刈込、桧の間伐

68本、伐採材のチップ化、チップの敷 

き込み、伐採材の活用、植樹（仮植 50 

本）、伐根工事などの作業は、ほぼ計画通 

り達成した。 

・年度途中で隣接用地 400㎡について土地所 

 

3 月桧用材のベンチへの加工作業 

 
3 月クヌギ、コナラ苗木の仮植え作業 

 

 

 

 

 

 



  

有者から管理依頼をうけ、これを森の一部として活用することを条件として承諾 

し、第 1次の雑草木刈込整備を実施した。 

  ・目論んでいた坂戸市の「市民の森」認定取得については、申請をしたものの現時 

点でまだ正式な回答が得られていない。 

 4) その他の実績 

  ① 森の勉強会実施 

28年5月29日一二三の森にて、樹木博士堀大才先生を招き「森の勉強会」を開催 

した。参加者は会員10名。 

 ② 自治会館周囲の除草奉仕 

     平成27年8月21日、ボランティア活動として自治会館領域の除草を実施した。 

③ 門松づくりへの協力 

   28年12月25日実施の本部主催イベント「みんなで門松を作ろう」においては、当 

部会員10名の協力もあり成功裏に実施された。 


